



Nos Babillages

N°55 AVRIL 2015

Accueil-Loisirs-Culture

4, rue du Général LECLERC 92130 ISSY-LES-MOULINEAUX

SAVARY : 01 40 93 06 92 SEMINAIRE : 01 46 48 73 65

www.alcissy.com



avec le soutien de la ville d'Issy-les-Moulineaux 

LE MOT DU PRESIDENT Jean-Pierre CREMIEUX



Nous venons de tenir notre Assemblée Générale 2015, comme l'an dernier, dans les locaux paroissiaux de l'église Saint Etienne. Vous étiez 31,8% à venir y participer et 28,7% à vous y faire représenter. Cela fait une bonne représentation. Cependant je regrette que certains d'entre vous n'aient pas pu venir ou donner un pouvoir. En effet, cette réunion est importante, puisqu'elle permet de vous informer de la marche de l'association, mais aussi de vous faire entendre et d'intervenir si vous le souhaitez.

Un renouvellement du CA a eu lieu, avec deux nouvelles bénévoles : Martine LAMAND et Chantal SURBLED. Bienvenue à elles.

Nous devons remercier les deux partantes : Nicole CHAPELLE et Marie PICOT pour ce qu'elles ont fait pour l'association, respectivement auprès des animateurs et au secrétariat. Il faut préciser que Nicole reste animatrice d'encadrement.

Nous sommes aujourd'hui 223 adhérents qui profitons des activités de l'association. L'atmosphère dans les ateliers semble très bonne et chacun choisit ce qui lui plaît. Le troisième trimestre est toujours très court et cependant chargé puisque, en plus des cours habituels, nous aurons la sortie de Fontainebleau le jeudi 28 mai et, le lendemain, une nouveauté : la première exposition d'aquarelles des adhérents d'ALC, exposition destinée aux membres d'ALC et à leurs amis. N'oubliez pas d'y faire une petite visite, des affiches vous le rappelleront. N'oubliez pas non plus la sortie festive au chalet de Vaupéroux pour laquelle nous préparons des surprises. Profitez bien de ce dernier trimestre et ensuite de vacances... bien méritées.

Jean-Pierre

L'ASSEMBLEE GENERALE du JEUDI 26 MARS 2015

Notre assemblée générale annuelle s'est réunie dans une salle de la paroisse Saint Etienne.

71 adhérents étaient présents, 64 adhérents avaient donné pouvoir, 131 votes exprimés. Ont été adoptés à l'unanimité

les rapports d'activité, financier, le quitus au trésorier, le tarif des cotisations (inchangé), le budget prévisionnel. Le rapport moral a été adopté (3 abstentions). L'élection au Conseil d'administration voit l'arrivée de Martine LAMAND et Chantal SURBLED en remplacement de Nicole CHAPELLE et de Marie PICOT que nous remercions pour leur précieuse collaboration..

Nous avons ensuite clôturé cette réunion par notre pot de l'amitié pour remercier toutes les personnes qui ont participé, d'une façon ou d'une autre, à la réussite de l'expovente : bien agréable moment de convivialité ! Dès le lendemain, le nouveau Conseil d'administration s'est réuni et a procédé aux élections suivantes :

Jean-Pierre CREMIEUX : Président

Yolande CAVACIUTI : vice-présidente en charge de l'administration et des relations extérieures

Danielle HARY : vice-présidente, responsable des animateurs

Chantal CAMUZEUX : trésorière

Elisabeth MILLANVOYE : secrétaire administrative

Monique MILLET : secrétaire des animateurs et en charge de Babillages

Joëlle RAME'TTE : Responsable des moyens généraux

Monique BRULON : adjointe à la trésorière

Danielle SALAHUN : adjointe à la responsable des animateurs

Danielle GAUTHEROT : adjointe à la responsable des moyens généraux

Martine LAMAND, Fabrice RAME'TTE, Chantal SURBLED et Daniel VAIDE : conseillers.

Cette réunion était la seconde du Conseil d'administration en 2015.

LA REUNION DES ANIMATEURS du lundi 30 mars

Nos animateurs se sont réunis pour faire le bilan des différents ateliers et mettre au point le futur planning des activités des ateliers du prochain trimestre. Les dates des prochains événements qui jalonnent la vie d'ALC ont été fixées. Des idées de nouvelles activités pour l'année prochaine sont étudiées avec soin et vous en serez informés en temps voulu. La volonté de faire évoluer ALC reste toujours à l'ordre du jour et nous accueillerons avec grand plaisir les bénévoles qui souhaiteraient se « lancer » dans l'aventure.

LES LOISIRS À ALC

EXPOSITION de notre atelier AQUARELLE :

Pour la première fois cette année, nous exposons les aquarelles de nos talentueux adhérents.

Venez admirer leurs œuvres

le vendredi 29 mai prochain de 13 h à 17 h

Salle Jean Moulin à SAVARY.

Que ferons-nous au prochain trimestre ?

Vous allez le découvrir en consultant les plannings mis à votre disposition dans les présentoirs au SEMINAIRE et à SAVARY

Souvenez-vous qu'ils sont également affichés sur les grands tableaux des locaux d'ALC.

Consultez-les souvent pour y vérifier les changements éventuels et les nouvelles informations.

LA CULTURE À ALC

N'oubliez pas la bibliothèque de notre association !

La Bibliothèque, située dans la salle des animateurs au séminaire, s'enrichit régulièrement d'ouvrages (romans, biographies, témoignages, essais, nouvelles, romans historiques, romans policiers, etc.).

Ces livres sont, soit donnés par des adhérents, soit achetés par Fabrice.

Depuis le 1^{er} janvier nous avons répertorié une cinquantaine de nouvelles entrées !

Nous n'allons pas ici vous les énumérer.

La liste est affichée sur la porte de la salle des animateurs où tout un chacun peut la consulter.

Parmi les récentes acquisitions citons cependant :

« Un secret » **Philippe GRIMBERG**

« Les vestiges du jour » **Kazuo ISHIGURO**

« Rue des boutiques obscures » **Patrick MODIANO**

« L'extraordinaire voyage du fakir qui était resté coincé dans une armoire IKEA » **Romain PUERTOLAS**

« Le maître d'escrime » **Arturo PEREZ-REVERTE**

« Le vieux qui lisait des romans d'amour » **Luis SEPULVEDA**

N'hésitez pas à venir consulter et emprunter librement le ou les livres qui vous tentent.

Un cahier est à votre disposition pour noter vos emprunts (titre, auteur, référence et date de l'emprunt) puis dates de retour.

LES PROMENADES DECOUVERTES avec Jean-Pierre CREMIEUX

14 adhérents ont participé à la découverte du Luxembourg et de Saint Germain des Prés.

Telle est la preuve qu'on peut allier plaisir de la promenade et culture.

Devant la statue de la Liberté, près de la Fontaine Médicis, Jean-Pierre nous a lu ce poème d'Alfred de MUSSET :

« Lieu charmant, solitaire asile,
Ouvert pourtant soir et matin,
L'écolier, son livre à la main,
Le rêveur avec sa paresse,
L'amoureux avec sa maîtresse,
Entraient là comme au paradis »
Nous avons aussi appris d'où venait l'expression

« Au diable Vauvert » :

Au XI^{ème} siècle, se trouvait ici, au Vaux-Vert, un manoir qui tombait en ruine et servait de repaire à des gens peu recommandables. On disait même ce lieu hanté !

D'où l'expression « aller au diable Vauvert ».



Joëlle et Fabrice RAMETTE

Fabrice a consacré son ¼ d'heure d'écrivains à Erskine CALDWELL (1903-1987).



Originaire du Sud des Etats-Unis, bien que l'un des plus censurés de sa génération, il n'a cessé de dénoncer dans ses romans et nouvelles - non sans humour, voire truculence - la misère des pauvres blancs et l'ignorance qu'accompagnent le racisme et le fanatisme.

Yolande CAVACIUTI nous invite à découvrir...

Beaucoup parmi nous ont profité et apprécié les sorties proposées par Yolande durant ce trimestre.

Cette année elle nous emmènera

le Jeudi 28 mai

à FONTAINEBLEAU

qui sera notre sortie de fin d'année puis

le Mercredi 10 juin

au Musée PICASSO

Surveillez bien les fiches d'inscription !

Joëlle et Fabrice nous remuent les méninges...

Tous ceux qui ont participé au goûter de Noël se souviennent avoir souffert pour trouver la bonne réponse à cette question... A vous de jouer !

Comment le nombre 2036 divisé par 4 peut-il être égal à DIX ?

Qui a écrit ?

« Mon passe-temps favori, c'est laisser passer le temps, avoir du temps, prendre son temps, perdre son temps, vivre à contretemps ! »

Chantal CAMUZEUX, notre cordon bleu, nous invite à fêter l'arrivée du Printemps...

Les jours s'allongent, bientôt l'on fêtera le renouveau des beaux jours.

Voici une recette facile à réaliser même au dernier moment :

Carré d'agneau en croûte (pour 4 personnes)
2 petits carrés d'agneau, 600 g de fèves pelées, ou de petits pois, 2 c. à s. de moutarde forte, 1 c. à c. de miel, 100 g de pistaches décortiquées, 1 c. à s. de wasabi, 30 g de beurre demi-sel, sel, poivre, 2 c. à s. de menthe.

Disposer les carrés d'agneau dans un plat à four, les frotter avec le wasabi, saler, poivrer et enfourner pour 25 minutes à four préchauffé à 220°C.

Cuire les fèves et réserver au chaud.

Sortir l'agneau du four, enduire la face bombée de moutarde mélangée au miel et appliquer par-dessus les pistaches concassées. Remettre au four 10 minutes.

Ajouter le beurre et la menthe hachée dans les fèves et servir bien chaud avec l'agneau découpé.

Et bien sûr, avril c'est le rendez-vous incontournable pour les petits et les grands !

Le chocolat sort son grand jeu !

Alors pour accompagner l'agneau, servez bien frais ce merveilleux gâteau qui peut attendre 12 h au réfrigérateur.

Dame de Pique (pour 6 personnes)
1 génoise au chocolat, 200 g de sucre en poudre, 150 cl d'eau, 1dl de rhum, 50 g de raisins secs, 200 g de crème fraîche, 225 g de chocolat noir, 1 sachet de sucre vanillé, 10 g de poudre de cacao.

Faire un sirop avec l'eau et 100 g de sucre, ajouter le rhum et faire acérer les raisins. Laisser refroidir.

Faire fondre 125 g de chocolat.

Monter la crème en Chantilly bien ferme avec le reste du sucre et le sucre vanillé.

Détailler la génoise en trois disques ; égoutter les raisins et humecter les disques avec le sirop.

Mélanger la moitié de la Chantilly avec le chocolat fondu et tartiner 2 des disques de cette crème, les parsemer de raisins ; reconstituer le gâteau, le dernier disque sera recouvert de Chantilly blanche.

Râper le reste du chocolat en copeaux pour en couvrir le gâteau et saupoudrer de cacao.

Bon appétit !

La FETE de NOEL à ALC

Nombreux sont celles et ceux qui ont participé à cette petite fête traditionnelle de fin d'année et qui ont apprécié ce moment amical animé par Joëlle et Fabrice RAMETTE (remue méninges), Annie SOUSTELLE (jeux) et une petite surprise, préparée avec grand soin et



dans le secret... Monique BRULON et Pascale MAESTRACCI ont chanté des chansons de notre patrimoine, accompagnées par notre accordéoniste préféré Daniel VAIDIE.

La soirée s'est terminée autour des gâteaux du « buffet des délices » apportés par les adhérents.



La vitrine du CAM

Du 9 au 23 mars (avec prolongation jusqu'au 3 avril !), vous avez pu admirer les créations de nos animateurs et de nos adhérents : patchwork, couture et broderie, aquarelles, peinture sur bois, sur verre, sur soie, objets divers en cartonnage, mosaïque, et autres merveilles qui ont retenu l'attention des piétons et reçu les félicitations des personnels de



l'équipe municipale.

Un grand bravo et un gros MERCI à tous ceux qui ont permis cette réussite dont ALC peut être fière !



La PAROLE est à nos AMIS de « JUSTE POUR SON SOURIRE »

« Après des projets au Refuge du Sotré qui n'ont pas pu être réalisés, hélas pour des raisons financières et aussi de dates, nous pourrions être accueillis pour un mini-séjour au Parc de loisirs, à thématique historique, du Puy du Fou en Vendée. Le séjour pour 9 bénéficiaires et 11 accompagnateurs se déroulera du 29 juin au 2 juillet 2015. Nous vous raconterons ! Toute l'équipe de « Juste Pour Son. Sourire » vous remercie pour votre précieux soutien.



Site : www.justepoursonsourire.fr

Des bénévoles adhérents d'ALC participent aussi aux événements organisés par JPSS.

L'ATELIER ABAT-JOUR de Françoise ECLANCHER

Vous voulez confectionner un abat-jour ?

Vous prenez :

Une carcasse (objet sur lequel viendra se poser le polyphane recouvert de tissu ou le tissu directement).

Un tissu, de préférence en matière noble (coton, lin ou soie).



Une inscription à notre atelier abat-jour avec une dose de concentration, une dose de bonne humeur et quelques petits matériels indispensables.

En trois heures, vous avez le temps de fabriquer un abat-jour rigide (tissu collé sur polyphane).

Pour les abat-jour tissu, ce sera plus long mais c'est aussi simple.

Sur un abat-jour rigide, vous pouvez décorer d'un motif au pochoir, d'une broderie machine ou à la main (les monogrammes de nos grands-mères rendent très bien) et les terminer par un galon, une dentelle. La finition est une affaire très personnelle. Après avoir lu ces quelques lignes, "les abat-jour, ce n'est pas sorcier", vous ferez des économies et vous aurez le plaisir de dire :

« C'est moi qui l'ai fait ! »

A bientôt !



L'ATELIER BRODERIE MACHINE de Marie-Magdeleine ROSSIGNOL

Même si en ce moment, Marie-Magdeleine a des soucis avec ses machines, en panne ou en révision, elle vous accueillera avec plaisir le lundi matin, à Savary. Il suffit de s'inscrire. Elle nous rappelle qu'il est fascinant de broder à la machine et qu'il n'est pas nécessaire de savoir coudre pour cela. N'hésitez pas à tenter l'expérience, vous repartirez ravis !

Nos adhérents, eux aussi, ont des talents

Allons à la rencontre de Valérie BRIBANT :

Valérie est adhérente depuis une quinzaine d'années et a participé à de nombreux ateliers et à bon nombre de



sorties avec Yolande CAVACIUTI. Elle a fait ses débuts avec Danielle GAUTHEROT en cartonnage où elle a appris l'importance des finitions qui font la qualité du travail. Puis, elle a

décidé d'apprendre à encadrer les aquarelles de son papa et même l'un de ses diplômes

avec Marianne ARVIEU pour qui « il n'y a pas de problèmes, il n'y a que des solutions » ! Elle a aussi été

initiée à la mosaïque par Monique

BRULON, aux abat-jour avec

Françoise ECLANCHER, au can-

nage avec Jacques FELENTAIN, à la peinture sur



bois avec Marie-Pierre MIRAMON, à l'informatique avec Jacqueline MARIDAT et Joëlle RAMETTE et au montage photo avec Jean-Bernard RANGER. Ce qu'elle apprécie aussi beaucoup, à ALC, c'est le partage des connaissances et ces occasions de ren-

contres où l'on apprend tant, sans oublier la qualité du matériel mis à disposition des adhérents ! Elle aime bénéficier des conseils des participants (même pour des sujets de la vie privée !) et du partage des bonnes adresses ; elle dit qu'avec le temps au contact des animatrices, qu'elle apprécie beaucoup, les idées viennent. Elle a donc naturellement appliqué, avec talent, tout ce qu'elle a appris. Voici un exemple parmi tant d'autres. Beaucoup partageront certainement les propos de Valérie.

Bravo l'artiste !

Après l'effort ... le réconfort !



Voilà un de ces petits moments de convivialité, comme nous les aimons à ALC, occasions de partages, d'échanges, de sourires...

Le saviez-vous ? à ALC nous avons des trésors !

Observez bien cette photo représentant des objets utilisés autrefois dans un atelier par les adhérents d'ALC. Avez-vous une petite idée de leur usage ?



Réponse du remue méninges :

2036/4=509 or 509
en chiffres romains s'écrit DIX
(D = 500 et IX = 1 ôté de 10 soit 9) CQFD

C'est Françoise SAGAN qui a rédigé
cette pensée sur le temps.

Ont contribué à la réalisation de ce numéro 55 :

Valérie BRIBANT, Chantal CAMUZEUX, Yolande CAVACIUTI, Jean-Pierre CREMIEUX, Paulette DUBLIQUI, Françoise ECLANCHER, Monique MILLET, Joëlle et Fabrice RAMETTE